

La sesión de ayer en el Parlamento

# En Oviedo, los mineros se apoderan de la estación y luchan en las calles

## El Tribunal Popular de Alicante y la revisión de la causa de Elche

La vida parlamentaria

### Se reanudan las sesiones en medio de gran entusiasmo

Madrid.—Reanudáronse ayer las sesiones parlamentarias bajo la presidencia del señor Martínez Barrio. Leyeráronse numerosos decretos que fueron aprobados.

El señor Martínez Barrio, en medio de la mayor emoción de la Cámara dijo que, en cumplimiento de un precepto constitucional, acaba de reunirse el Parlamento, terminando las vacaciones que venían disfrutando los diputados y que el texto constitucional permite.

Desde el día en que tuvo lugar la última sesión verificada hasta hoy que nos volvemos a reunir—dice el presidente de la Cámara—cuántas horas de dolor, cuántas penalidades y cuántas amarguras hemos sufrido!

Hoy hemos podido reunirnos los representantes de la República legalmente elegidos por el pueblo, para dar una prueba más de nuestra ratificación y decidida adhesión al Régimen, así como de nuestra lealtad. Estamos cada vez más firmes en la condenación del movimiento sedicioso más cruel que registra la Historia, harto pródigo en sucesos de esta índole. No solamente tenemos para el movimiento condenación política, sino que estamos dispuestos firmemente a llevar a cabo cuantos esfuerzos sean necesarios al objeto de que pronto sea un hecho el restablecimiento de la tranquilidad y para que sea vencido el enemigo en un plazo breve de tiempo.

Nosotros tenemos un título, absolutamente legítimo, de representantes del pueblo español, por el que fuimos elegidos como verdaderos republicanos.

El que más allá de las fronteras ratifique nuestra disposición de ánimo, debe exigir que se nos respete, reconociendo nuestros derechos.

Se ha constituido un Gobierno que va a hacer su presentación ante vosotros y que merece toda vuestra confianza, que no dudo le otorgaréis, pues representa la mayoría de este Parlamento. Ante este Gobierno, los diputados republicanos están obligados ahora más que nunca, a prestarle su apoyo. Durante dos meses se ha realizado una gran obra por el Gabinete constituido y no os debéis manifestar remisos para reconocerlo y apoyarle en su labor, porque ahora más que nunca es precisa vuestra colaboración.

El presidente del Congreso dirige un cariñoso saludo a las fuerzas de mar, tierra y aire, así como a las Milicias y a todos cuantos, en la retaguardia, desarrollan una labor defensiva de la República.

El señor Martínez Barrio termina su discurso diciendo:

«Repitamos, una vez más, la frase gráfica expresada recientemente, de que España prefiere morir de pie a vivir de rodillas».

Una imponente ovación, con numerosos vivas a la República, cierra la magnífica disertación del presidente de las Cortes.

A continuación es leído el proyecto relativo al Estatuto Vasco.

El ministro de la Gobernación señor Galarza, da lectura al presupuesto de gastos generales del Estado para el próximo año de 1937 y de va-

rias peticiones de concesión de créditos extraordinarios.

Hace uso de la palabra el señor Largo Caballero, que comienza dando cuenta del origen y constitución del Gabinete que preside, así como de los propósitos que a todos animan para dar fin a la lucha que se viene sosteniendo contra el fascismo y para realizar una profunda labor legislativa y de reorganización.

El Gobierno anterior creyó conveniente indicar al Presidente de la República que era precisa la formación de un nuevo Gabinete en el que tuviesen una amplia representación los distintos grupos parlamentarios. Se me hizo el honor de encargarme la constitución del Gobierno que se aconsejaba y conseguí formarlo en un plazo breve, sabiendo desde el primer momento lo que ello significa y respondiéndolo con gran interés a mi llamamiento las fuerzas parlamentarias, desde los nacionalistas vascos hasta los comunistas.

Traté al mismo tiempo de que tuviesen, igualmente, representación determinados sectores proletarios, pero los organismos superiores de ese sector estimaron que no debían formar parte del Gobierno que se iba a constituir, no obstante lo cual, prestan su colaboración valiosa en los organismos de fiscalización que se han formado.

Llevamos a cabo la constitución del Gabinete renunciando todos a la defensa de nuestros principios y tendencias partidistas y particulares. Sólo nos guía la idea de derrotar definitivamente al fascismo, y para ello estamos firmemente unidos en la organización y mantenimiento de nuestros deberes. Defenderemos con todos los sacrificios y esfuerzos que sean necesarios la libertad, consiguiendo la victoria. Aquella y ésta no pueden tener mejor representación que la nuestra.

La guerra tiene muchas alternativas, pero ni por un solo minuto hay que dudar de nuestro triunfo teniendo en cuenta que, defendiendo nuestra libertad, defendemos también la de Europa entera. Hay que luchar con decisión y hemos de seguir luchando mientras dispongamos de un palmo de terreno donde poder combatir.

Simultáneamente, el Gobierno tiene que resolver otros problemas. A la lucha que se desarrolla en las trincheras hay que añadir los relativos a privilegios de orden jurídico y económico, encuadrándolos dentro de la ley.

Al terminar la lucha, la estructura de España habrá de cambiarse. A los sacrificios que vienen empleando las masas en favor de la República hay que responder y responderemos dando realidad al artículo primero de la Constitución, haciendo de nuestro país una verdadera República de trabajadores de todas clases.

Si vosotros nos favorecéis ahora con vuestro voto de confianza y quedan aprobados rápidamente los proyectos de ley presentados, contribuireis todos al próximo y definitivo triunfo.

El señor Largo Caballero termina con un viva a la República, que es

entusiásticamente contestado, aplaudiéndose también desde las tribunas. La ovación dura unos segundos y se oye un viva a Rusia.

Hablan los representantes de las minorías haciendo votos de adhesión al régimen y al Gobierno y se lee una proposición de confianza firmada por Pedro Rico que dice:

En estos momentos, tal vez los más solemnes de la historia de España, los diputados que suscriben, creyendo interpretar el sentir de toda la Cámara y del país, expresan su voluntad y su fe inquebrantable en la República y el Gobierno por lo que someten a la consideración de todos los señores diputados lo que sigue:

Artículo primero: La Cámara declara la viva e íntima emoción con que ha oído la declaración ministerial, su incondicionalidad con la misma y su adhesión al Gobierno, fiel representante del Frente Popular.

Artículo segundo: Ante la anomalía de las circunstancias presentes y la necesidad de la obra de reorganización y de actividades de los actuales momentos, la Cámara acuerda otorgar amplias facultades al Gobierno para que decreta cuantas medidas estime precisas a la mejor solución de los problemas planteados, dando cuenta a las Cortes en el momento oportuno.

El presidente de la Cámara suspende la sesión, dando cuenta de que las reuniones parlamentarias se reanudarán el día primero de diciembre.

Los diputados se levantan de sus asientos y termina la reunión en medio de grandes aclamaciones, leyendo el señor Martínez Barrio un documento en el que se hace constar, que, terminada la vacación parlamentaria, no debe acabar la intervención de los diputados en la ardua labor de defensa del régimen, confiando en que estas nuevas vacaciones serán más breves de lo que se ha propuesto a la Cámara, por considerar que antes de esa fecha estará completamente dominada la rebelión y se habrá manifestado plenamente la voluntad de España.

Se da lectura al orden del día y se suspende la sesión a las once y media de la mañana, entre grandes aplausos.

Madrid.—El presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio, recibió en su despacho del Congreso a los periodistas.

Les dijo que con la sesión celebrada se había cumplido el programa parlamentario, de completo acuerdo con los preceptos constitucionales. Ello da ante España y ante el mundo entero una sensación de normalidad y de serenidad por parte del Gobierno de la República y de sus demás órganos, que no dejará de influir poderosamente en la favorable posición que colocara al Gobierno en relación con los del extranjero.

Anunció que en breve marchará de nuevo a Albacete y otras provincias de Levante.

Terminó teniendo palabras de gran elogio para el batallón de Cuenca, de reciente formación, que en estos momentos tantas muestras de valor está dando en la zona guerrera adonde se le ha enviado.

El soldado voluntario sirve a la Patria, a la libertad y al deber.

El soldado voluntario defiende el hogar de todos, la seguridad de todos, el ideal de todos.

### Consejo Municipal

Celebró anoche sesión el nuevo Consejo Municipal.

Aprobóse el acta de la anterior reunión y el presidente dió cuenta de la reunión privada celebrada por los consejeros para acoplar los nombramientos de las delegaciones de cuyo resultado se da cuenta.

Al terminar su lectura, Guardiola hace uso de la palabra para hacer notar que el partido comunista no figura en ninguna presidencia.

El secretario da las oportunas explicaciones y Martí, en nombre de la U. G. T., ruega a Guardiola que acepte algunas de las que tiene asignada su representación. El representante comunista acepta este ofrecimiento.

El presidente hace notar que en la lista de delegaciones no figura la de Cementerios e invita a los reunidos para que den una solución. Se acepta la sugerencia de Morales en el sentido de que todo lo referente a enterramientos pase a la comisión de Sanidad y lo que afecte a obras y reformas a la de Fomento.

Tomás Cano, hace uso de la palabra para proponer que se invite al Frente Obrero Antifascista a que envíe al Ayuntamiento un representante que tenga carácter informativo y deliberativo, ya que los trabajos de este organismo guardan relación con los acuerdos que puede tomar el Consejo y por tanto debe existir un enlace entre ambos organismos para en todo lo que se refiera a avituallamiento, aprovisionamiento, etc.

Domenech le contesta que pertenece al F. O. A. y que en aquel organismo también se viene estudiando estudiando este mismo asunto; ruega que de momento se retire la proposición.

Así se hace.

A continuación el presidente dice que procede acordar el día de la semana en que deben celebrarse sesiones públicas.

Se acuerda que sea los jueves de cada semana, como única convocatoria a las siete de la tarde.

Tomás Cano, por la C. N. T. y F. A. I. propone que el público pueda formular desde los bancos cualquier proposición, así como defenderla y apoyarla.

Alrededor de este asunto se entabla un largo y vivo debate.

Se acuerda dejar en suspenso la proposición hasta la sesión próxima.

### CRONICA SOCIAL

Ayer tarde contrajo matrimonio don Francisco Valdés Casas, el popular gobernador de Alicante con la encantadora señorita Enriqueta Macho.

La ceremonia se efectuó en el salón del antiguo Gobierno Civil y la autorizó el juez municipal don Pascual Rosser, ante varios individuos de las familias de los contrayentes y una representación del Frente Popular.

Hicimos votos cordiales por la felicidad de este nuevo hogar que el señor Valdés Casas crea en la ciudad que tanto le quiere y tanto debe a este gobernador modelo.

—Está en Alicante la eximia actriz Catalina Bárcena.

—También está en nuestra ciudad el escritor Gregorio Martínez Sierra.

—Se halla en Alicante Mr. Burnett Max Bolloen representante de la agencia periodística «United Press».

—Dió felizmente a luz un precioso niño la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Enrique Tindón.

—Ha regresado de Orán Bernardino Gomariz.

—Regresó de Barcelona don Luis Rodríguez.

—Ha marchado a Albacete don Salvador Esteve.

—De Barcelona, con su familia ha llegado ayer don Julián R. Serrano.

—Se halla en Alicante nuestro buen amigo don José Pérez Jurado con su familia.

—De Madrid, con su familia, llegó el periodista don Juan B. Cabrera.

### MOMENTOS

## JUSTICIA, PERO NO VENGANZA

Si no fuese norma de nuestro diario, lo sería mía, el hablar con toda claridad. Hacemos la crítica, a veces apasionada, de la revolución porque en ella hemos puesto toda el alma, toda nuestra sangre y toda nuestra esperanza. Como fin, solo tenemos el triunfo definitivo de la causa que defendemos.

Ya causa de este fin, es por lo que temblamos al sentir aquellas voces que afirman que la guerra no representa nada, está justificado que condenemos el terrorismo de esta revolución. Muchos periódicos han hablado de ello; el otro día Angel Estivill gritaba contra los asesinos y los ladrones que deshonran la revolución. Gritaba con palabra valiente contra los osados, contra los morbosos, y cuando aun leíamos aquellas palabras del camarada soldado, la voz anónima de la calle hablaba indignada por la muerte cobarde de un agente. Huelgan los comentarios.

Lo que si quiero comentar es que la victoria definitiva no estriba nunca en el hecho de vencer al enemigo en hechos de armas. El hecho material constituye un valor al lado de la victoria moral; pero quien obtenga el triunfo moral en la revolución, aquel será quien tarde o temprano ganará indefectiblemente y no dudo, ni permito dudar de nuestro triunfo guerrero, mas a veces tiemblo por el triunfo moral de nuestra revolución.

Y hay noticias, seamos francos, para dudar. Comencemos por decir que los actos criminales del enemigo no justifican nunca ante nuestra conciencia ni ante la conciencia del pueblo, nuestros actos. A ellos les llamamos criminales, y es lógico que se comporten como tales puesto que lo son. Nosotros nos deci-

mos defensores de los derechos del hombre, defensores de la libertad individual y colectiva. Nuestra actuación debe ser noble, impecable.

No creo haya ninguna organización antifascista que avale los actos de terrorismo que se han cometido; mas dichos se realizan. Y si eran comprensibles en los primeros momentos, no lo son ahora que la pasión reaccionaria se ha aminorado.

¿Es que no ha habido quien haya calculado con sereño jaico, el pánico que estos actos producen en el hombre normal, en el espectador, quien al fin y al cabo ha de fallar esta lucha? ¿Es que nadie serenamente, ha pensado lo contraproducente que es la sangría de los «paseos»?

Al hombre de la calle, al hombre de su casa, no le espanta, por terrible que sea, la Ley. Comprende que hay que ser severos, que el enemigo con su conducta merece la muerte; pero, lo que no comprende, lo que le produce pánico, es esa actuación nocturna. Y el hombre que siente pánico sueña fatalidades y habla en voz baja y nos hace un mal incalculable.

Tranquilemos a los ciudadanos. Demos leyes severas, que las respetarán y las comprenderán.

Pero lo que el anónimo ciudadano, lo que queremos nosotros, lo que quiere toda conciencia recta, es justicia, la justicia popular que ya se está realizando. Lo que no quiere el ciudadano anónimo, ni nosotros, ni toda persona bien nacida, es la venganza personal que algunos elementos realizan. Bastante hay ya para juzgar.

Justicia, pero no venganza.

MANUEL CRIBELLS

Del «Diario de Barcelona».

### Un acertado decreto de Hacienda

inspirado por la parcialidad y que tiene una generosa comprensión en estos momentos de crisis para todas las economías.

## Los alquileres de las fincas urbanas

Nos parece acertadísimo el decreto sobre alquiler de fincas urbanas publicado ayer en la «Gaceta». El ministro de Hacienda, con ponderado criterio, ha recogido todas las demandas dignas de ser atendidas y de las que nosotros nos hicimos eco,

Pedimos que se extendiera la rebaja concedida por el decreto del 2 de agosto hasta los alquileres de 300 pesetas. El ministro de Hacienda ha ido más allá de esta petición, que era también el límite de la solicitada por las Ligas y Asociaciones de vecinos. El beneficio alcanzará desde hoy a todos los inquilinos, en la debida proporción, naturalmente, pues no hubiera resultado justo equiparar a las clases modestas con las más adineradas, que pueden habitar pisos de renta superior a dos mil pesetas mensuales.

El decreto del Gobierno abarca también en sus beneficios al comercio y la industria, tan quebrantados por la actual crisis y tan necesitados de alguna ayuda.

Demuestra el Gobierno que no está

El impuesto del 5 al 10 por 100 que se crea por el nuevo decreto constituirá una sana fuente de ingresos para el erario, compensándole de las bajas contributivas inevitables y de los gastos a que la guerra provocada por los facciosos nos arrastra. No pueden éstos, ni los rebeldes ni los emboscados, censurar al Gobierno de la República por demoleedor. La disposición ministerial no es demoleedora, sino moderada, tanto por lo que se refiere a la amplia rebaja, como por lo que atañe al impuesto transitorio, mucho menos oneroso que los que rigen en las naciones gobernadas por el fascio.

Propague Vd. EL DIA

## Delegación Provincial de Trabajo de Alicante Comité pro-auxilio de las milicias provinciales

Ptas.	Donativo de Such y Serra por descuento de su factura	32'40
8'00	Donativo de Antonio Baeza por descuento de su factura	140'00
28'80	Donativo de Diego Compañy por descuento de su factura	2'00
3'60	Donativo de Sebastián Sevilla por descuento de su factura	182'75
750'00	RELACION DE LOS GENEROS QUE EL AYUNTAMIENTO DE SANTAPOLA HA HECHO ENTREGA RECOLECTADOS ENTRE EL VECINDARIO	
5'00	839 kilos de arroz, 567 kilos de cebollas, 763 kilos de patatas, 456 de judías, 198 kilos de lentejas, 6 kilos de azúcar, 60 kilos de pimientos, 54 kilos de pan, 44 kilos de pastas finas roscos, 115 kilos de garbanzos, 30 kilos de almendras, 500 kilos de sal, 10 kilos de flores, 100 kilos de alubias carrilla, 80 kilos de sopa, 316 latas de sardinas, 858 botes de tomate en conserva, 112 botes de leche condensada, 50 conejos, 7 palomos, 1 pato, 70 pollos, 1 cabrita, 2 corderos, 4 cajas de galletas, 6 cajas de azafrán, 3 barriles de vino (300 litros), 1 caja de conservas 5 cajas de tomates, jamón, espárragos, ect., 18 botellas de vino Jerez, 4 botellas de manzanilla, 18 botellas de Coñac, 16 litros de aperitivo «Scat», 1 dajuna de vino (16 litros), 5 kilos de aceitunas rellenas, 2 botellas de vino generoso, 2.000 kilos de melones, 1.950 de pescado fresco variados en 57 cajas.	
10'00	<b>Cantidades recaudadas en los bancos</b>	
2'00	BANCO POPULAR DE LOS PREVISORES DEL PORVENIR	
170'95	D. Félix Bonastre Balaguer	2'00
250'00	BANCO CENTRAL	
12'25	D. Juan Ramón Tolsada y Blas Esteban	100'00
12'70	Los donativos se reciben en la Delegación Provincial de Trabajo (Alfonso El Sabio 7-1.º) y en los bancos de esta capital.	
119'65		(Continuará)
30'40		
100'00		
4'75		
5'00		
10'60		
4'75		
28'35		
6'50		
5'50		
5'50		
5'50		
5'50		
2'60		
250'00		
15'10		

## Noticias Varias

### Detención de la hermana de Cabanellas

Murcia.—Por elementos de la brigada especial de las milicias se ha practicado la detención de Dionisia Cabanellas Ferrer, hermana del ex general faccioso Miguel Cabanellas, jefe de la traición fascista en Zaragoza.

La detenida se hallaba oculta en una casa del paseo de Floridablanca hasta el momento de su captura.

### La conquista de Oviedo

Madrid.—La situación de nuestras tropas en Asturias ha mejorado considerablemente. Nuestras tropas han realizado una labor de limpieza por los alrededores de Oviedo, alrededores que han dejado libre de facciosos.

Los mineros se han adueñado de la estación del Norte de la capital de Asturias, así como también del mercado de San Lázaro, existente en las afueras de Oviedo.

### La lucha en el centro

Madrid.—Noticias recibidas del frente del Tajo, dicen que una punta de columna rebelde que se hallaba refugiada en Bargas, ha iniciado una retirada a la desbandada ante la gran ofensiva que los nuestros han realizado.

Otras noticias indican que un nutrido grupo de rebeldes ha sido desconcertado de la restante fuerza.

Varios periódicos abogan por que en el sector del Tajo se lleve a cabo una gran actividad. Manifiestan que si contra los rebeldes se dirigiera una gran ofensiva, sería seguro que sería aplastados y de este modo se alejaría el peligro que gravita sobre Madrid.

### Nuevas informaciones de Córdoba

Madrid.—Un ferroviario fugado de Córdoba, ha llegado hasta nuestras avanzadillas. Dicho obrero ha tenido que pasar una gran odisea para lograr la evasión. Durante ella fue perseguido por las huestes facciosas y en más de una ocasión logró escapar de las iras de estas por verdadero milagro.

Ha llegado a nuestras filas casi desfallecido pues desde hace varios días no había probado alimento alguno.

Lo primero que ha expuesto ha sido el régimen de terror que los facciosos han impuesto en la población civil de Córdoba. Los obreros, dice con gran horror, son vilmente perseguidos. La situación para ellos es verdaderamente angustiosa. Se les persigue a muerte y cuando los rebeldes logran detener a varios de éstos los fusilan en masa sin formación de causa, y sin existir contra ellos cargo alguno.

Para llevar a cabo estos fusilamientos pretextan que son cobardes del Socorro Rojo Internacional, y esta causa la consideran suficiente para fusilar en el acto a todo obrero.

Los moros, en gran cantidad, circulan por las calles vendiendo los productos que han logrado robar a su paso por los pueblos. Lo que más llama la atención de ellos son las máquinas de coser y estas son las que principalmente roban y después ofrecen a sus compradores. Para el saqueo los jefes que los dirigen les dan de plazo dos horas, y éstas son más que suficientes para que arrasen con todo lo de valor que un modesto pueblecito cordobés posea.

El bombardeo de nuestros aviones descomienza enormemente a la población civil.

Hasta hace una semana las comunicaciones con Sevilla se hallaban interrumpidas. Estas han sido recientemente restablecidas, pero solamente circulan escasísimos trenes.

El día 25 de julio hubo una gran manifestación de fascistas. Estos se mostraban muy entusiasmados porque habían creído de verdad que el faccioso Mola había entrado en Madrid. Hubo fiestas y en ellas gran júbilo y después cuando se enteraron de la verdad la desilusión fue enorme.

Finalmente, nos expone este evadido que principalmente se distin-

### Se ha dictado sentencia en la causa contra los procesados de Elche condenándose a muerte a 17 procesados

#### LA SESION DE AYER TARDE

Ayer por la tarde, continuó el juicio contra los procesados de Elche. Siguió en los mismos términos que por la mañana, el examen de los procesados, que igual que los anteriores, negaron su participación en los hechos.

Se examinó después a los testigos del Fiscal, que de un modo categórico y concreto acusaron a los reos como participantes en las reuniones celebradas por aquellos para preparar la rebelión. Los testigos propuestos por las defensas no comparecieron y abierto el periodo de conclusiones definitivas el Fiscal estimó a varios de los procesados incurso en el delito de rebelión militar y a otros en el de conspiración para la rebelión.

Las defensas estimaron alternativamente que no habían ocurrido los hechos, o que eran a lo sumo constitutivos de un delito de conspiración.

A continuación informa brillantemente el Fiscal de Sánchez Bohorquez y el defensor señor Gomis; y dado lo avanzado de la hora, se suspende la sesión hasta esta mañana a las 10.

#### Triste noticia confirmada

Madrid.—Los periódicos han confirmado el asesinato cometido por los facciosos en la persona de Joaquín Maurín. Hace días se publicó la muerte de este gran democrata y ahora se ha confirmado que fué muerto en la capital de Asturias.

#### Los capuchinos vascos

Madrid.—Como se sabe los frailes capuchinos que tienen su convento en Fuenterrabía han permanecido desde los primeros momentos de la sublevación militar al lado del pueblo.

Cuarenta y tantos de ellos empuñaron las armas en unión de los republicanos y de los obreros, interviniendo muy activamente en la defensa del monte Izizquiel.

Cuando los facciosos se apoderaron de aquellas posiciones, solo treinta capuchinos se internaron en Francia, uniéndose al resto a las fuerzas republicanas que heroicamente resistieron y contraatacaron en Guipúzcoa.

Al entrar los rebeldes en Albut, alguien puso en conocimiento del jefe faccioso, el teniente coronel Beorlegui, apodado «el Hipopótamo», que los capuchinos defendían la causa popular.

Beorlegui dió órdenes de que fuese llevado a su presencia el superior de los capuchinos, y un nutrido grupo de legionarios y requetés se encargó de detener al superior y a cuarenta frailes de edad madura que habían quedado en el convento.

Beorlegui preguntó al superior cual era la actitud que habían adoptado los capuchinos y el fraile le dijo que todos los religiosos que faltaban se hallaban luchando al lado del pueblo, cuya causa defendían lo mismo que ellos.

«El Hipopótamo» ha ordenado el encarcelamiento de todos los capuchinos.

Más de la lucha en Oviedo

Gijón.—El sitio de Oviedo ha entrado en su fase definitiva.

Después de batir los heroicos mineros asturianos a las poderosas columnas facciosas que, procedentes de Galicia, se dirigían a Oviedo, en socorro de Aranda, con las cuales hubieran de mantener grandes combates hasta conseguir su dispersión y aniquilamiento, los mineros han acentuado su ofensiva contra los rebeldes, ocupando ya la estación de ferrocarril de Oviedo y otras posiciones de importancia en la ciudad.

Además, los heroicos mineros de Asturias han penetrado algunos kiló-

#### Se ha dictado sentencia en la causa contra los procesados de Elche condenándose a muerte a 17 procesados

man, Jesús Chazarra Hernández, Manuel Campello Ruiz, Jaime Pomares Javaloyes, Enrique Navarro Caracera, Ricardo Navarro Caracena, Olegario Domarco Sella, Manuel Vicente Pastor, José Javaloyes Orús, Francisco Miller Giner, Jaime Agueda Torregrosa, Alfredo Sánchez Torres, José Díez Mora, como autores de un delito de rebelión militar, a la pena de muerte; a los procesados José Hernández Verdú, Juan Castaños Martínez, Rafael Ibarra Canals y José Mora Sánchez, a la pena de veinte años de reclusión temporal; como autores de su delito de conspiración para la rebelión militar, y debemos absolver y absolvemos libremente, con todos los pronunciamientos favorables a los procesados Joaquín Bri Aguilar Antonio Albertosa, Pérez; Francisco Sansano Galiana Vicente Covas Antón y Ambrosio Martínez Mogica, imponiendo a los condenados en concepto de indemnización civil al Estado el pago de un millón de pesetas que abonarán mancomunada y solidariamente, y las penas accesorias correspondiente a los condenados a reclusión temporal, más las costas en la proporción legal establecida para todos los condenados, declarando de oficio la parte correspondiente a cada uno de los absueltos, los que inmediatamente serán puestos en libertad si no estuvieren sujetos a prisión por otra causa y orden gubernativa, librándose para ello el oportuno mandamiento al Director del Reformatorio de Adultos de esta Capital, y cumplase con lo dispuesto en el artículo 10 del Decreto de 2 de junio de 1931, poniéndose esta sentencia telegráficamente en conocimiento del Gobierno, por medio del Excmo. Sr. Ministro de la Guerra.

Así por esta nuestra sentencia definitivamente juzgando lo pronunciamos, mandamos y firmamos.

Se procede a la votación para que decida el jurado si procede conmutar la pena de muerte por la inmediatamente inferior, dando resultado negativo, y el Presidente dá por concluido el acto.

#### SESION DE LA MAÑANA

La sesión de esta mañana ha comenzado con el informe del defensor señor Gadea, retirándose a continuación el Tribunal para redactar el veredicto, que ha sido leído al Jurado, suspendiéndose el acto para que este deliberara.

Devuelto el veredicto, resulta ser de culpabilidad, informando en derecho las partes y solicitando el Fiscal la pena de muerte para la mayor parte de los procesados y otras penas de reclusión para los restantes. Las defensas interesaron penas de reclusión para los procesados.

#### LA SENTENCIA

Reaparece el Tribunal en la Sala, y se da lectura al fallo de la sentencia que es como sigue:

Fallamos: Que debemos condenar y condenamos a los procesados Manuel Sañón Santamaría, Leandro Soler Rosas y a los procesados de Elche, a los metros en la provincia de Lugo, consiguiendo incluso cortar las comunicaciones entre León y la región gallega.

#### Parte oficial dado por Sandino

Barcelona.—En el parte oficial enviado al presidente de la Generalidad por el consejero de Defensa, teniente coronel Sandino, se dice lo siguiente:

En el sector de Caspe no se han realizado operaciones en el día de hoy, dedicándose nuestras tropas a la fortificación de las posiciones conquistadas ayer.

En el sector de Bujaraloz continúa el cañoneo sobre el enemigo, habiéndose disuelto varios grupos que merodeaban entre Quinto y Fuente del Ebro.

No hay novedades en los demás sectores.

#### Ya van confesando su fracaso

Paris.—Los diarios publican una información procedente de Burgos, transmitiendo un comunicado de guerra publicada por los facciosos, en el que estos reconocen que, después de durísimos combates, han tenido que renunciar a su propósito de avanzar en territorio de Vizcaya y se han visto obligados a fortificarse precipitadamente para intentar contener el empuje de las fuerzas leales.

## Los enemigos del terror

El terror es el enemigo de la Revolución. Creemos que es nuestro diario «Solidaridad Obrera» quien primero ha protestado de los actos de terror hechos individualmente, sin control, y, sobre todo, sin solvencia. La vida de los ciudadanos —decíamos— no puede estar a merced de un grupo de desalmados que juzgen y sentencien por sí; todas las organizaciones responsables tienen sus Comités que son los llamados a determinar en cada caso.

Insistimos sobre el tema porque confesamos que la normalidad no se restablece y que se nos ha hecho muy poco caso. En los primeros días se pudo dispensarse ciertas actitudes de violencia por la irritación lógica del pueblo que se vio burlado y víctima de la más alevosa de las traiciones.

Pero ahora que ha quedado establecido de hecho un nuevo orden de cosas —y entre ellas está la administración de la Justicia— no tienen disculpa los que por sí y ante sí disponen de la vida y de las cosas de los demás.

Hay que pensar que esta situación es transitoria, que luego nos hemos de someter a una crítica de los actos que realicemos hoy, y que no pueden merecer la aprobación de ningún buen nacido esos grupos autónomos que funcionan bajo su sola cuenta dedicando sus actividades a competir con los verdugos.

Una vez más advertimos a los que así proceden que depongan su actitud contrarrevolucionaria que las ciudades y los pueblos necesitan volver a su vida normal para que la labor de los que trabajan sobre sus problemas sea fecunda y que si así no lo hacen no les extrañe que en plazo breve adopten determinaciones muy severas los que pueden hacerlo, para acabar con la plaga de los que aprovechan el río revuelto en derecho propio, o, en los de aquellos que quieren desacreditarnos ante el mundo.

Nuestra obra ha de estar limpia de sangre. Las víctimas que forzadamente ha de derramar la revolución debe estar sellada con la prueba de que ha sido dolorosamente necesario su derramamiento. Y esta prueba no la pueden dar más que los responsables directos de la gran obra comenzada a impulsos de una guerra provocada por los enemigos seculares de la clase trabajadora.

Basta ya de terror. Basta ya de crímenes estúpidos que pueden caer sobre nosotros mismos. Basta de trabajar en la sombra de la noche. Basta de darselas de línce con detenciones arbitrarias. Basta de fanfarronear de revolucionarios, al socaire de hechos delictivos. La obra de la Revolución exige mayor pericia y mayor escrupulo. Hay que trabajar sin descanso en la retaguardia y frente al espionaje; pero no guiados por el capricho o la mala pasión sino dando cuenta de esos trabajos a los organismos responsables que son los que en cada caso han de decidir y juzgar.

Hay que tener en cuenta los muchos factores que concurren a una situación como la que ahora atraviesa España.

Con la Revolución simpatiza gran parte del pueblo que sin ser específicamente obrero es un colaborador en el trabajo de la vida nacional —el pequeño comerciante, el industrial modesto, el intelectual, la clase media, en fin—, y a esta gran masa de ciudadanos honrados, incorporados definitivamente al movimiento proletario de España no se les puede asustar y distanciar de nosotros con fechorías cuyo calificativo no queremos emplear ahora.

Quisieramos no tener que volver a insistir sobre este tema. Nos amarga el hacerlo. Pero sepan los que proceden mal que nos revolveremos contra ellos cuantas veces sea necesario si no se empuñan y acaban con su actuación vituperable, de la que sale mal parada en primer término la Revolución, esta hermosa Revolución que tiene ya sus rectores y sus responsables y por ende su asiento en la Historia, como uno de los faustos más trascendentales de ella misma.

(De «Solidaridad Obrera»)

## CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez  
HOY DIA 2 DE OCTUBRE  
a las 6 de la tarde.  
REESTRENO  
La magnífica producción histórica en español  
La reina Cristina de Suecia  
por Greta Garbo y John Gilbert.  
«Elmer elefante» (Dibujo en colores de Walt Disney).  
Gran Orquesta en los intermedios

## TEATRO NUEVO

Calle Jorge Juan  
HOY DIA 2 DE OCTUBRE  
Inauguración de la temporada  
2 sesiones 2. A las 6 tarde y 10 noche  
La grandiosa producción LA HIJA DEL BARRIO por Sally Eilers y Raymond Millan.  
Fin de fiesta  
Trio Al-Teresa  
Canciones argentinas a guitarra bailes excéntricos.  
Preferencia caballero 0'80; Preferencia señora 0'40.  
General caballero 0'30 y general señora 0'15.

## Salón España

Alfonso el Sabio  
HOY DIA 2 DE OCTUBRE  
a las 6 de la tarde  
La producción americana BALAS DE PAPEL por Tim Mc Coy.  
La emocionante producción DIEBELEY (AMORIOS).  
Gran Orquesta en los intermedios

## Colegio Politécnico "LUCENTINO"

Fundado en el año 1881, con el nombre de "San Luis"  
Este antiguo Colegio goza de gran crédito por la garantía que ofrece sus buenos resultados en 55 años que lleva de existencia  
Queda abierta la matrícula para cursar los estudios de 1.º y 2.º enseñanza, Bachillerato, Comercio, Magisterio, Carreras Especiales. Cuenta con Gabinetes de Física, Química e Historia Natural. Admisión de alumnos internos, medio-pensionistas y externos.  
Reglamentos y otros informes en la Dirección del Colegio  
Miguel Soler 4 — Alicante.—Tel. 1357

## Las "ruedas de caramelos"

Los dueños de «ruedas de caramelos» que funcionan en Alicante nos visitan para exponernos su precaria situación y su anhelo de que se reglamente su pequeña industria con garantías para el público y apartando a los que den mala ley proceden con descredito de los que honradamente tratan de aliviar su crisis económica con esta industria que les proporciona un jornal mezquino con que hacer frente a la vida.

## ¡Todos los impermeables al frente!

Empieza a sentirse la proximidad del invierno. Han comenzado las lluvias. En Aragón la temperatura es bajísima y castiga terriblemente a los combatientes. Hay, pues, que inundar de prendas de abrigo, de chalecos, de jerseys y de impermeables a nuestros guerrilleros. ¡De la retaguardia depende que no pasen frío ni se mueran nuestros soldados!

Capotes, impermeables, toallas, suerte de prendas de invierno, para el frente. La segunda, con toda actividad, antes de que el rigor de la estación empiece a sentirse en toda su fuerza.

Para combatir el régimen de lluvias propio de esta época, la consigna de hoy es:

¡Todos los impermeables al frente!

## Ciudadanos:

Servir en un Ejército cuya única misión es defender los privilegios, el vicio y la opresión, es LA MAYOR VERGUENZA.

Servir en el Ejército de la República, es EL MAXIMO HONOR, porque es servir al Pueblo! ¡Alistas en él!

# Hotel Samper

## FRENTE AL MAR

Dramaticos episodios de la sublevación en Zaragoza

# Los facciosos han realizado más de 4.000 fusilamientos

### Episodios de terror. Los seminaristas ordenan los crímenes. Intento de asalto a los cuarteles. Una proce- sión disuelta por un avión republicano. La barbarie y la crueldad, desatadas

Cándido Rubio, militante en la orga- nización socialista, ha logrado evadirse de Zaragoza y ha hecho un interesante relato de lo ocurrido en aquella capital.

Se produjo la sublevación la noche del 19 al 20 de julio. El proletariado, días antes advertido ciertos pre- parativos de los facciosos. Las orga- nizaciones se pusieron al habla con el gobernador, Vera Coronel, quien prometió —sin cumplirlo— entregar armas a los obreros. Estos, no obsta- nte, tuvieron algunas, pero en can- tidad insuficiente para actuar frente a los traidores. Los trabajadores no tenían fusiles. Y sin armas largas era imposible luchar. Si el gobernador las hubiese facilitado, el triunfo hu- biera sido seguro para el proletaria- do; mucho más sabiendo que el mo- vimiento iba a iniciarse en el cuartel de Castillejo, cuyo coronel no estaba dispuesto a sublevarse, y les serviría de apoyo para la resistencia. Se dice que este jefe ha sido fusilado.

Declarado el estado de guerra, se produjo, casi simultáneamente, la huelga general. El paro fue unánime durante cinco días. Pasados éstos, los facciosos comenzaron a militar las industrias.

Los dirigentes de la U. G. T. y de la C. N. T., así como otros de las o- rganizaciones republicanas de iz- quierda, fueron fusilados en masa. Así, por el terror, se logró vencer muy lentamente la resistencia de los obreros.

### Cuatro mil fusila- mientos. — El general Núñez de Prado

En los primeros momentos fueron detenidos y fusilados, sin formación de causa, el presidente de la Agrupa- ción Socialista, compañero Bernardo Rubio; Vicente Sis, ex presidente de la Federación regional; el tesorero, Agustín del Caizno, y otros mu- chos.

Al camarada Antonio López, ferro- viario del Comité de servicio, lo tu- vieron algún tiempo detenido, pon- iéndolo en libertad más tarde; pero para aplicarle inmediatamente la ley de «fugas»; de José Mulet, secre- tario de la zona, detenido también en los primeros días, nada se sabe a la hora actual. Al alcalde, don Federico Martínez, le prendieron el primer día de la rebelión, lo pusieron al ca- bo del tiempo en libertad, pero vol- vieron a detenerle y fue fusilado a orillas del canal. Igual suerte corrie- ron el compañero Ruiz, del Comité de la Agrupación Socialista; Bernar- do Aladrén, concejal socialista, así como su compañera; el padre y dos hermanos de Vicente Sis; Luis Eloria, Miranda, el médico Alcrudo y su her- mano; el presidente de la Diputación Pérez Lizcano; el anarquista Abós, Sánchez Ramiro y su padre, la maestra Pilar Salvó y un gran número de hombres de izquierda, hasta completar la cifra de cuatro mil que da por segura el compañero Rubio, y aun cree que se queda corto. No ha podi- do confirmarse aun que corran ru- mores de que, desgraciadamente, ha sido fusilado también el general Núñez de Prado.

Los crímenes de los facciosos han sido perpetrados especialmente en Valdespartera, en el barrio de Casa- blanca próximo a la carretera de Va- lencia.

A los fusilados se les despojaba del dinero y de la documentación. Algunos cadáveres han estado varios días inséputos. Ha habido varios ca- sos de feroz ensañamiento.

### Intento de asalto a los cuarteles

En los primeros días—queda di- cho—no pudo oponerse resistencia a los rebeldes. Pero con el tiempo, pa- sado un mes aproximadamente, se realizó un ataque a los cuarteles de Alfajería y Hernán Cortés. La lucha tuvo gran dureza. Se causaron al enemigo algunas bajas. Duró la lu- cha toda una noche. Al día siguiente fueron pasados por las ar- mas 69 camaradas.

Días más tarde se produjeron tiro- teos entre elementos obreros y falan- gistas.

### La Acción Ciudadana

Para la guardia y policía de la ciu- dad se organizó la Acción Ciudadana. Los que la integran actúan, ade- más, de verdugos de los elementos marxistas y republicanos, y quienes decretan especialmente los fusila- mientos son los seminaristas. Los se- ñoritos de F. E. no salen al frente y se dedican a vigilar a los soldados. Muchos de éstos han sido condena- dos a muerte, así como algunos sar- gentos de carros de combate, que es- tropearon éstos.

### «Milagros». — Una pro- cesión que termina mal

Un día hubo un milagro en Zara- goza. No lejos del templo del Pilar levantaron cuatro adoquines, y en el agujero iacrustaron una bomba de aviación. Aquello se proclamó como milagro, que creyeron todas las beat- s de Zaragoza: la virgen había evi- tado que estallara la bomba y ésta había dejado en el suelo trazada una cruz.

Con tal motivo se organizaron «te- déums» y procesiones. Durante la celebración de una de éstas un avión se dejó caer casi verticalmente sobre el a. El avión enfilar sus ametralla- ras contra las tropas que estaban

### Comisaría Civil de la Base de Murcia Ejército Voluntario

Secretaría General. En la Comisaría Civil del Ejército Vol- untario de la Base de Murcia, que com- prende las provincias de Alicante, Alba- cete, Almería y Murcia, se está recibien- do continuas —y en cantidad numerosa— instancias solicitando el ingreso en el Ejército Voluntario. Son más de cuatro mil las instancias ya recibidas, viéndose por momentos la cifra aumentada por la gran actividad desplegada por dicho Co- misaría Civil y debido al entusiasmo con que se ha acogido la organización del Ejército Voluntario.

El día veintinueve del actual, ya salió para su destino el Batallón número tres del Ejército Voluntario correspondiente a Murcia, formado por 900 entusiastas defensores del Régimen, y organizad- por esta Comisaría Civil. Dentro de breves días quedará debida- mente formado el Batallón número cinco correspondiente a Albacete, y poste- riormente otros más correspondientes a Alicante y Almería; todo ello tendrá rá- pida formación.

Con esta demostración de entusiasmo, abnegación y decisión del pueblo ingre- sando en el Ejército Voluntario, es de es- perar que nuestra victoria, aniquilando y aplastando de una y para siempre el fas- cismo, no se hará esperar mucho.

Todos los comprendidos en la edad deben ingresar en el Ejército Volunta- rio.

Todo por la República democrática. Viva la República. Viva el Gobierno de la República. El Comisario-Secretario General.—AN- TONIO CAÑIZARES.

## Elija usted un regalo.

Elija usted, gratis completamente, un regalo entre los siguientes GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1.000 páginas, miles de ilustra- ciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustra- ciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1935 y lujosamente encuadernados en tela.

Cualquier de estas obras que usted elija se le enviarán gratis. Dirija el presente pedido a:

### INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS

Apartado, 6.021—MADRID

D. Profesión. habitante en. provincia. Calle. Núm. Obra que elige

formadas en la fiesta religiosa. Be- atas, falangistas, requetés, Acción Ciudadana; todos, huyeron, arrojando las armas los que las tenían.

### Cargos de «honor»

La guarnición fué sublevada, como queda dicho, por el ex general Cabanellas. Pero éste se ha marchado a Burgos, y está al frente de la guarni- ción el ex general Gil Yuste. Mejor dicho, estaba hasta hace poco. Aho- ra la manda el también ex general aunque el público le recordará mejor por su antigua jerarquía militar, ex coronel De Benito.

Han nombrado alcalde a un conó- cido lerrouxista de Zaragoza, Miguel López de Gera, que ejerce el cargo a satisfacción de sus amos; el Gobier- no civil está desempeñado por Gregorio Lasierra, y de presidente de la Diputación Provincial ejerce el ridi- culo personajillo, que tanto hizo reír desde la Alcaldía durante la dic- tadura, Allué Salvador. El catedrático señor Calamita es el rector de la Universidad, y delegado de Trabajo, el que era auxiliar de la Delegación, Manuel Falcón.

### La barbarie y la cruel- dad, desatadas

He aquí algunos casos de la bar- barie y crueldad fascista.

Al maestro de Urrea del Jalón le afeitaron la cabeza y en ella le pin- taron las insignias del fascio, al mis- mo tiempo que la bandera monár- quica en la frente. En esta forma, y atado de un ronzal, lo pasearon por toda Zaragoza, fusilándolo después. Obligan a los mozos de los pueblos a firmar una hoja de solicitud de in- greso en filas y al que no la firma lo pasan por las armas. Por este motivo murieron 24 en la Puebla de Al- findén, y en el Burgo de Ebro, 31. Roban los viveres por los pueblos, y los traen a la capital en camiones, con grandes letteros que dicen: «Ge- neroso donativo del pueblo X para los valientes defensores de la patria». Detrás hacen marchar en ma- nifestación a las mujeres del pueblo, dando vivas a España y al fascio, con caras cubiertas de dolor y de lágrimas por el despojo.

En las Delicias, barrio eminentemente obrero, obligan todos los días a las mujeres a colocarse en fila y a hacer ejercicios militares a la voz de mando, a saludar con el brazo extendido y a dar vivas al fascio. Por los pueblos, a todas las jóvenes que estaban inscritas en organizaciones proletarias les cortan el pelo al rape, dejándoles una especie de cresta en lo alto de la cabeza; de esta forma han de marchar en procesión trágica por entre las risotadas y los gritos de señoritos y beatas. Una vez logran copar un pequeño destacamento de milicianos; todos fueron degolla- dos y llevadas las cabezas, clavadas en las puntas de las bayonetas, has- ta las cercanías de Teruel. No en- traron con ellas en la ciudad porque se opusieron algunos oficiales a que se diera tal espectáculo. Pero no pu- dieron evitar que entraran, jactan- ciosamente, con largos rosarios de orejas. (De Informaciones).

## LEA USTED EL DIA

## Junta compras material del Ministerio de la Guerra

Esta Junta necesita adquirir uniformes para las milicias en cantidad no inferior a cincuenta mil. A este efecto abre concurso urgente entre fabricantes y produc- tores españoles para que ofrezcan di- chos uniformes. Las ofertas pueden ha- cerse a base de un uniforme compuesto de jersey o chaleco de piel pantalón, bo- ta de campo y abrigo de tres cuartos o de un uniforme compuesto por prendas de libre elección de cada concursante. En todos los casos los modelos de las prendas quedan a libre elección de los mismos que hagan ofertas. Fijarán el precio unitario de cada una de las pre- ndas que componga el uniforme que ofrez- can, indicando sus condiciones precios y plazos de entrega acompañando tres modelos de cada prenda para someterlas a las comprobaciones experimentos y pruebas que se estimen convenientes. Los modelos se presentarán en la Junta de compras de este Ministerio en paque- tes y con ofertas, sellados y lacrados que no se abrirán hasta las once de la maña- na del día primero de octubre próximo a presencia de todos los que hubieran presentado modelo oferta y que deseen concurrir al acto. La Junta el mentado día y hora levantará acta de todas las ofertas recibidas y de los modelos pre- sentados, reservándose la superioridad el derecho de aceptar un modelo comple- to o las prendas aisladas que lo compon- gan; o rechazándolas sin que ello conce- da en este caso derecho alguno a los concursantes después de los estudios que se estimen convenientes así como de adoptar las medidas que tiendan a ga- rantizar la exacta ejecución del contrato que se suscriban en las oficinas de la Junta de Compras del Ministerio de la guerra todos los días hasta las trece ho- ras del día treinta del actual. No se de- volverán ninguno de los modelos pre- sentados salvo que se acuerde lo contra- rio. Las adquisiciones que se hagan a vir- tud de este concurso lo serán por ges- tión directa y por serie de adjudicación el decreto del dos del corriente más Ga- ceta número 247 estarán exentas del pa- go del impuesto de derechos reales.

Alicante 21 de Setiembre de 1936 Por la Comisión Provincial de Abas- tos.

## Comité de abastecimientos

Esta Junta necesita adquirir muy ur- gentemente las prendas y efectos que se detallan, rogándole gestionen hagan ofe- rtas sobre todo en prendas de abrigo de todas clases y de los efectos de equipo y vestuario que des-pués se mencionan: Treascientos mil pares de alpargatas, sesenta mil bolsos costados, treinta mil pares borseguiles diez mil correa- jes de pistola, setenta mil correa- jes de Infantería, treinta mil cucharas, sesenta mil cantimploras, ciento veinte mil camisas, ciento veinte mil calzoncillos, cincuenta mil gorros kaki, veinte mil gorros azules, cincuenta mil jarrillos, treinta mil so- miers con banquillos, cuarenta mil morrales de espalda, diez mil morrales de cuero para pan, cuarenta mil platos, se- senta mil portafusiles de cuero o lona, trescientos mil pañuelos, trescientas mil tohallas, treinta mil tendedores, cuarenta mil tabardos, tres mil pares de polainas de cuero, tres mil pares de espuelas, tres mil correas de manta; veinticinco mil juegos de cepillos, diez mil peines, tres mil trajes azules de conductores de auto- movilistas, treinta mil pares de leguis, treinta mil telas de cabezal, doscientas treinta mil sábanas, ciento veinte mil fun- das de cabezal treinta mil jergones, col- chonetes, veinte mil jergones, doscientas paelleras, doscientas ollas, cuatrocientos barreños de distribución doscientos ca- zos de distribución, cien sartenes gran- des, cincuenta cazos pequeños, cincuenta aceiteras de dos litros, cien tablas para partir carne cien hachas, cien cuchillos de cocina, cien hachas para partir leña tres mil sesientos paños de cocina, mi, doscientos delanteros de cocina, treinta zafras de cuarenta litros, ciento veinte cubos de zinc diez juegos reducidos de carrizarr, veinte juegos reducidos de úti- les de distribución, sesenta mil guerreras kaki, sesenta mil pantalones kaki para fuerzas a pie, y tres mil pantalones kak para fuerzas montañas.

## Ciudadanos:

Están luchando dos Españas: La mo- nárquica, dictatorial y retrógrada; la que defiende los privilegios de las clases aristocráticas y capitalistas y pretende tener al pueblo eternamente esclavi- zado; y la España republicana, la Espa- ña de la libertad, la España de la justia- cia, la España vuestra! ¡Apresuraos a defender vuestra Espa- ña!

## La vida en el teatro

PRINCIPAL Para mañana está anunciada la función a beneficio de las milicias metalúrgicas «El Avance», poniendo- se en escena el gracioso juguete en tres actos de A. Paso y E. Saez, «Qué da usted por el Conde?» y un bonito fin de fiesta.

MONUMENTAL También éste salón tendrá su be- neficio para los hospitales de conva- lecientes que se celebrará el sábado. Actuarán, Ernestina Fons, Vicente Sempere, Arturo Lledó y otros valio- sos elementoc.

SALON ESPAÑA Obra social a la vista [Obra de revelaciones clericales! Obra en que al pueblo se le muestra lo cruel, ruin hipócrita que es el mundo interior de las casas «santas» donde siguen los mismos estatutos, todavía, que en centurias pasadas!

«Aguilas negras ó Los misterios de los Conventos», es el título de la obra de la cual es autor Arturo Cortada, obra que fué escrita en noviem- bre del 31 y que hasta estos momen- tos en que vivimos no había sido po- sible llevarla al palco escénico; sus revelaciones son tan sensacionales que los pasados gobiernos temero- sos de algún conflicto no permitieron su estreno, pero como nunca es tarde si la dicha es buena y esta es de las estupidas, el público alicantino sa- boreará con placer la bien condimen- tada trama de las «Aguilas negras ó Los secretos de los Conventos».

Drama de tan fuerte conmoción so- cial no podía ser por menos que re- presentado en el más democrático de los salones locales, el España, donde en toda época vimos hacinarse al es- clavizado, pueblo por adquirir una en- trada que por módico precio les de- jaba ver formidables «reprises» pero son otros tiempos y el salón del pueblo será el primero que dé la re- presentación de «Aguilas negras ó Los secretos de los Conventos».

Para estrenar dicha obra han sido contratados los servicios de la com- pañía de arte proletario Medina- Montoya-Torres, que al frente de su formación darán al público alicantino esta primera representación la cual destinan a favor de las milicias populares de la C. N. T. y F. A. I. El nombre de los actores son una ga- rantía de que será puesta en escena la obra con toda propiedad.

Mañana, tarde y noche, y el domín- go por la noche, podrá admirar el público la estupenda obra que su au- tor, Arturo Cortada, dedica al pue- blo.

También habrá gran fin de fiesta en el que se presentará por primera vez ante nosotros la formidable «ve- dette» del cantante flamenco, Paqueta de Granada, la cual acompañada a la guitarra por el estupendo tocador, gitano de pura cepa, Diego Torres, dará un gran concierto de este arte.

Dado el fin benéfico y lo excepcio- nal del programa no dudamos será un éxito económico.

## TEATRO NUEVO

Hoy inaugura la temporada el po- pular Teatro Nuevo con la bonita pe- lícula «La hija del barbero» y un bo- nito fin de fiesta, a base de varietés por el Trio «Al-Teresa».

## IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla HOY DIA 2 DE OCTUBRE a las 6 de la tarde Grandioso éxito NOBLEZA BATURRA por Imperio Argentina. Un complemento sonoro. Gran Orquesta en los inter- medios

## Montepio Mercantil

Alicante Para remediar en lo posible la care- ncia de ropas de invierno en los frentes; el Montepio Mercantil invita a todos sus socios para que con sus familiares femeninos pasen a reco- ger por su domicilio social, Pi y Mar- gall 15, de 7 y media a 9 noche, pren- das para su confección.

Dada la buena voluntad que anima a todos los socios y familias, consi- deramos inútil hacer resaltar la ur- gente necesidad de que acudan con la mayor premura a este llama- miento.

## Curiosidades y chistes

EL ROJO El color rojo es el que predomina en la confección de las banderas de las diversas naciones del mundo. De las 25 naciones más importantes del globo 19 tienen rojo en sus bande- ras, no habiendo ningún otro color que esté en más gran proporción.

EN EL CUARTEL Sargento:—¿Puede usted nombrar- me una prenda que termine en «ble» y que no sea impermeable? El reclu- ta se que pensando y el sargento le dice: ¡Sable!— Mi sargento: el sable termina en punta.

MODERNA ORGANIZA- CION Viajero:—Hotelero, a las 5 quiero que me despierten. Hotelero:—Se ve que usted no co- noce la moderna organización de un hotel; a la hora en que quiera ser despertado, apriete usted este botón, e irá a despertar a los dos mozos.

CONFERENCIA INTERE- SANTE En una conferencia un abogado declaró que no siempre era testimo- nio falso una persona que corrigiera una aseveración anterior.—Por ejem- plo, yo, al entrar en esta sala, habría jurado que llevaba mi reloj en el bol- sillo. Sin embargo, recuerdo ahora que lo he dejado en casa, en una re- pisa del cuarto del abo... Por la no- che cuando el abogado regresó a su casa, su mujer le dijo:—¿Por qué has mandado cinco personas a buscar el reloj? ¡Yo no mandé a nadie! ¿Y qué hiciste tú?—Darlo al primero que vino, que dijo donde estaba.

## ATENCION

Al pueblo de Alicante

Habiendo comprobado este Go- bierno Civil el alto espíritu ciudada- no que ha dado muestra el pueblo de Alicante acudiendo a ofrecer su oro a la primera llamada hecha, este or- ganismo ha dispuesto, dar por termi- nada esta recogida de metal con la confianza que en el caso de que el Gobierno de la República necesite de él todo ciudadano acudirá a entre- garle a la primera llamada, como sa- tisfactoriamente ha podido ya com- probarse. A todos los ciudadanos que tan patrióticamente han hecho entrega de su oro, pueden pasar por esta ofi- cina a recogerlo de 16 a 19 horas.

## La Comisión de Orden Público

¡Todas las muni- ciones al frente!

Cada bala de fusil, cada caja de cartuchos es una esperanza de victoria que no se debe malograr. Es necesario que las econo- micemos con verdadero celo. Las balas disparadas en la re- taguardia constituyen una ven- taja para el enemigo.

Un sólo control de nuestras balas. Un sólo control que cen- tralice todos los servicios munici- cionales y verifique un escrupu- loso y atinado reparto, sin otro guía que las necesidades de ca- rácter militar.

He aquí otra tarea que debe acometerse con toda rapidez y con la máxima suma de ayudas disciplinadas y conscientes.

## MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio HOY DIA 2 DE OCTUBRE a las 6 de la tarde La película cómica TIRANDO PLANCHAS por «La Pandilla».

La interesante producción en es- pañol LA EDAD INDISCRETA por Raul Lukas y Madge Evans.

«Preguntame otra vez» (Dibujo de Popeye el marinero).

Gran Orquesta en los inter- medios

## Ciudadanos

La paz del mundo, la libertad de nues- tra patria, la honra de nuestras mujeres, la vida y el pan de nuestros hijos, están amenazados por el fascismo.

¡Inscribros en el Ejército voluntario para combatirlo y aplastarlo!

SUFRE USTED DEL ESTOMAGO TOME

# Gastrovanadina

DOCTOR COQUILLAT

y curará radicalmente POLVOS: Cura el exceso de ácido (hipercloridria), etc. Ca- ja, 2'45 y 2'50 pesetas. ELIXIR: Cura la falta de áci- do (hipocloridria), etc. Fras- co 4'75 pesetas.

# MANDARINA APERITIVO IDEAL

# TENIS DIGESTIVO

# ANIS TENIS

Monforte del Cid

## Limñana y Botella

### Servicio de pasajeros para Argel, Francia, Marruecos y América

Societe General de Transports Maritimes a Vapeur  
ALICANTE A ORAN (DIRECTO) PARA SANTOS Y MONTEVIDEO BUENOS AIRES Por los Trasatlánticos

Duración del viaje diez horas, por el magnifico vapor

**"Sidi Brahim"**

Salidas de ALICANTE todos los miércoles a las once de la noche

EN ALICANTE A MARSELLA (DIRECTO)

Por el magnifico vapor

**"Sidi Brahim"**

SALIDAS: de ALICANTE, todos los miércoles a las once de la noche

ALICANTE A ARGEL (DIRECTO) Por el magnifico vapor

**G. G. Tirman**

Salidas de ALICANTE: los martes 9 23 de Junio; a las 7 de la mañana.—A partir de esta fecha, servicio de verano con salida de Alicante todos los martes a la misma hora.

### CUANDO VIAJE

por negocio o placer aproveche las ventajas que le ofrece nuestra Cadena de Hoteles.

### HOTELES UNIDOS S. L.

La más importante organización hotelera española.

- Barcelona H. U. S. A. Hotel Oriente.
- " Hotel España.
- " Casa Llibre.
- " H. de la Gavina.
- " H. de la Playa.
- " H. Terramar P.
- " Golf Hotel.
- Tarragona " Hotel Europa.
- Valencia " Hotel Victoria.
- " R. 'Los Viveros'.
- " Hotel Palace.
- Alicante " H. Alhambra.
- Granada " Hotel Miramar.
- Málaga " Hotel Madrid.
- Sevilla " H. de la Playa
- Cádiz " Hotel Carlton.
- Bilbao " H. Maria C.
- San Sebastián " H. Maria C.

La disciplina en los batallones de voluntarios, es unidad de mundo, organización eficaz.

La suma de esfuerzos aislados no basta para triunfar. Se necesita unificar, organizar, asociar los esfuerzos. Solo así, podemos obtener de la acción común, el mayor rendimiento.

Quién dice indisciplina, dice ineficacia, lentitud, desperdicio de esfuerzos y vidas, guerra larga, victoria tardía, ruina y miseria.

**Vino Blanco**  
Para Mariscos, y Pescados  
**¡El Mejor!**

*Diamante*

### YOGHOURT

de Bulgaria para enfermos del estómago, intestinos, úlceras, diarreas de los niños etc., exquisito alimento medicinal.

Única casa que lo fabrica en Alicante, Granja Santa Faz, Tel. 1389.

**Probarlo es su mejor propaganda**

### Unificación obrera de Gas Alicante

Al incautarse los obreros de GAS ALICANTE, de ésta industria solicitan de todos sus abonados denuncien cuantos defectos observen en el servicio, a fin de efectuar, gustosos, su inmediata corrección.

No deje de advertirlo en seguida a

### Unificación obrera de Gas Alicante

Paseo de los Mártires núm. 1 — Teléfono 2.320

### Hotel Mediterráneo

Playa de San Juan

Servicio de Restaurant.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Gran terraza.—Pista para baile y skating.—Garage.—Intérprete.—Cuarto de baño y duchas.

**Pensión completa desde 15 pesetas**

Propietario: Antonio Pérez Devesa.

Informes: Café Central.—Teléfono 2.000.—Alicante.

**Dinero** se facilita mediante hipoteca. Dirigirse al apartado 248. Alicante.

**Compraría** terrenos en la playa de San Juan. Dirigirse a apartado 248. Alicante.

**Arrendaría**, tomaría en arriendo finca rústica sita en términos de Alicante, San Juan o Muchamiel. Ofrecimientos al apartado 248. Alicante.

**Formalización** de toda clase de testamentarias y abintestatos. Apartado 248. Alicante.

### CIUDADANOS:

La República, la Libertad, la Justicia, solo pueden afirmarse en España, inscribiéndose en el Ejército voluntario.

No puede ser soldado voluntario, quien no haya sido, primero militante de la libertad.

La disciplina de los batallones voluntarios, brota de la conciencia libre del soldado.

### Ciudadanos:

El ejército voluntario aplastará a los enemigos del pueblo: clericalismo, militarismo, capitalismo.

El ejército voluntario afianzará: la libertad de conciencia, la soberanía popular, la justicia social.

**¡ALISTADOS EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!**

### Pedid vinos de mesa

### PENINSULAR

### Huéspedes

Se admiten huéspedes estables en lo más céntrico de la capital, cuarto de baño, limpieza, buen trato, buena comida

Pensión completa 4'50 y 5'50.

Razón: Zepol, mostrador Café Central.

### Visado por la censura



### Los trabajos del campo...

obligan a permanecer horas y horas en posiciones molestas que ocasionan fuertes dolores de espalda, riñones y dolores musculares.

El LAPIZ TERMOSAN es indispensable para los trabajadores del campo. Basta frotar ligeramente la parte dolorida, cubriéndola con un pañuelo o un vendaje para que desaparezca el dolor y cese la inflamación. El LAPIZ TERMOSAN se puede llevar en cualquier bolsillo del chaleco y tenerlo así siempre a mano. Su coste reducido y su larga duración lo ponen al alcance de todos. Además, es lo más práctico y cómodo para quitar dolores producidos por golpes, torceduras, y para prevenir congestiones. No irrita, no ensucia, no huele mal y se usa sin tener que ensuciarse las manos.



### LAPIZ TERMOSAN

Tubo grande, Ptas. 4,45 - Tubo pequeño, Ptas. 3

### Arranque mal de raíz

por antiguo que sea con la única medicación natural, eficaz

### LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON

La salud por las plantas

Vieja bronquitis curada

"Sufría de bronquitis crónica desde el año 1919, tenía continuamente ataques de asma sin que ninguna clase de remedios me hicieran efecto. En cuanto empecé a tomar la CURA N.º 15 DEL ABATE HAMON noté alivio, pudiendo descansar por las noches, y hoy me halla completamente curado."

Firmado: Don Gregorio Noguer, Ferrovial, Torreal de la Guineu, 14, Barcelona.

Diabetes, Cura 1. Albuminuria, neuritis, Cura 2. Reuma, cistitis, artritis, dolores, Cura 3. Anemia, Cura 4. Sotillas, Cura 5. Enf. nervios, Cura 6. Tos ferina, Cura 7. Lombalgias, Cura 8. Enf. intestinos, Cura 9. Obesidad, arterioesclerosis, hipertensión, Cura 11. Granos, herpes, sarna, Cura 12. Enf. esofágica, Cura 13. Hemorroides, varices, mala circulación sanguínea, Cura 14. Tos, catarros, bronquitis, asma, Cura 15. Corazón, quistes, riñones, Cura 16. Estreñimiento, Cura 17. Úlcera de estómago, Cura 18.

La Naturaleza ayuda a la naturaleza. Por eso LAS 20 CURAS vegetales del ABATE HAMON arrancan las enfermedades de raíz, porque son la Naturaleza, sabiamente asociada, sin alteraciones ni transformaciones que, actuando por asimilación sobre nuestra propia naturaleza, la depuran y regeneran, como no es posible cuando se usa ningún otro medio, destruyéndole la salud.

SON ECONOMICAS, solo cuestan 25 cts. al día porque cada caja dura un mes.

**GRATIS** y sin compromiso recibirá usted el libro "La Medicina Vegetal" del Dr. Sabla y el boletín mensual "Lo que dicen los curados". Mande este cupón con su dirección a Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 6, Barcelona.

Nombre.....  
Calle.....  
Ciudad.....  
Provincia.....

### NORGE

### Refrigerador Eléctrico

Provisto con el mecanismo Rollator, garantizado por 10 años, véalo en

### Casa Ayela

Abad Penalva 1 (Frente a S. Nicolas)

Ventas a plazos y al contado

### Academia de Corte y confección

Sistema Martí ALICANTE

Dirigida por doña Anita Robles

Si desean una enseñanza rápida y económica preen a Matricularse ACADEMIA INSTALADA EN LA CALLE ALTAMIRA 8, 1.º

Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según las horas de clases diarias que deseen las alumnas.

Se preparan alumnas para profesorado de seis meses

Enseñanza garantizada y acreditada

### Máquinas ALFA para coser y bordar

FABRICACIÓN ESPAÑOLA

Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación

### CASA FERRER

ALICANTE  
Méndez Núñez, 35  
Tel. 2358

ALBACETE  
San Agustín, 14  
Tel. 422

### Ciclistas: la mejor bicicleta es la B. H.

Agente exclusivo para Alicante y su provincia, E. meterio Pina, CALLOSA DE SEGURA

### Concesionarios en todos los pueblos

GRANDES EXISTENCIAS DE ACCESORIOS Y BICICLETAS RAYO AERIA

No olvide que la famosa bicileta B. H. es incomparable.